

kommission, die Bezirks- und Kreisplankommissionen, das Ministerium für Finanzen und die entsprechenden Abteilungen Finanzen in den Bezirken und Kreisen, Funktionalorgane erlassen auf ihren Gebieten im Rahmen ihrer Kompetenz ebenfalls verbindliche Rechtsvorschriften,

d) Die Stäbe oder Stabsorgane sind nicht identisch mit den Funktionalorganen, obwohl diese auch Stabsfunktionen ausüben. Stäbe oder Stabsorgane sind Hilfsorgane der Leiter und können Dritten gegenüber nicht wirksam werden, also keine verpflichtenden Maßnahmen gegenüber anderen Staatsorganen oder Bürgern treffen. Beispiele für Stabsorgane sind das Büro des Minister rates, die Büros der örtlichen Räte, die Kaderabteilungen und ähnliche Organe.

e) Die Kontrollorgane prüfen die faktische Lage der Dinge und die Möglichkeiten zur Verbesserung der staatlichen Leitungstätigkeit. Sie tragen wesentlich dazu bei, die demokratische Basis der sozialistischen Staatsmacht zu stärken, deren demokratischen Charakter weiter auszuprägen, die Zusammenarbeit der Staatsorgane mit den gesellschaftlichen Organisationen zu vertiefen, die Objektivität und Konkretheit der staatlichen Leitung zu sichern und schließlich die Struktur des staatlichen Leitungsapparates und dessen Arbeitsweise zu rationalisieren. Darüber hinaus fördern sie die strikte Wahrung der sozialistischen Gesetzlichkeit in der staatlichen Leitung. Typische Kontrollorgane sind die Volkskontrolle, die Arbeiter-und-Bauern-Inspektion sowie spezielle Kontrollorgane, wie die Finanzrevision, die Hygieneinspektion und die technische Gütekontrolle .

Bei der Darstellung der sozialistischen Vertretungsorgane wurden bestimmte Entwicklungsrichtungen herausgearbeitet, die auch den hauptamtlichen Staatsapparat berühren. Nunmehr sollen einige Tendenzen des Verwaltungsapparates des sozialistischen Staates erläutert werden, die gleichfalls auf die Vertiefung des sozialistischen Charakters der sozialistischen Staatsmacht gerichtet sind.